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广武路与繁荣街交叉口附近窨井盖上的海绵宝宝、阿狸、米老鼠、哆啦A
梦，您看到了吗？20岁的小伙张飞在窨井盖上涂鸦，引起网友热烈讨论，有人
支持，有人建议制止。

窨井盖多是铁制的、灰色的。
7 月 10 日，广武路与繁荣街交叉
口附近人行道上 10 余个窨井盖
变得可爱起来，涂上了彩色的海
绵宝宝、阿狸、米老鼠、哆啦 A 梦

等，着实吸引了路人的眼球。
几经努力，笔者找到了张飞。

他说，他毕业于郑州美院，学习工笔
画专业。最近，他看到很多关于窨井
盖事故的报道，加上之前朋友给其提

到过杭州女孩在树洞上作画，为了让
大家出行更安全，7月4日他便拿起
了工具，在窨井盖上搞起了艺术。很
多市民从井盖旁路过围观，特别是小
孩子，看到后特别兴奋。

张飞将自己的涂鸦图片上传
到网上，许多网友纷纷围观，有网
友预测：此井盖必火。

网友“我曾经也很快乐”说：
“荥阳的井盖好好可爱，我确定好
多人都没见过。”之后有很多网友
询问涂鸦井盖在哪里，表示要专门
骑车去观赏。

网友们纷纷对此事发表看法，
有人支持，有人反对，大家讨论得
热火朝天，这件事成了荥阳网友的

关注点。
正方：网友“研究的研”：有了涂

鸦，真的很可爱，破损的井盖就好看
多了。街头艺术在荥阳兴起了！

网友“EWA”：让我们出去的
时候更加注意井盖，有时候会被井
盖绊倒，现在不会看不到了，很安
全啊~

网友“浮生”：还要不要人，
我要加入，下次去的时候叫上我！

网友“未来晴朗”：我们荥阳的

井盖，看到就有好心情。
反方：网友“流星雨”：公共设

施上怎么能随意画，如果画一些不
合适的图案很难看，那就不是艺
术，会成为视觉垃圾！

网友“兔九妹”：涂鸦在晚上一
片黄一片黑的，路过的车辆灯一
照，更是啥也看不清。

网友“我们都是好孩子”：虽然
是人行道，但是建议不要画了，如果
小区居民同意，可以在小区内画。

在窨井盖上涂鸦的并不是只有张飞一人。河南商
丘100多名大学生参加了窨井盖涂鸦活动；广州美院的
学生给校园里的窨井盖涂鸦，一度受到学生的热捧；在
江西南昌青山南路上的井盖涂鸦，由几名涂鸦爱好者
完成，他们希望借助鲜艳的色彩提醒司机注意安全，并

为城市生活增添情趣。在杭州市，更有老师给学生们
布置任务，在杭州街道完成70余个井盖涂鸦的工程。

对于在窨井盖上涂鸦，有关部门是如何看的？网
上的新闻报道没有提及。

刘晶 任琳

多地窨井盖上涂鸦
但无有关部门说法

画者：让大家注意脚下安全

市政部门：劝阻再涂鸦
持不同意见的网友们好像拉起

了争夺战，有关部门对此持反对意见。
“我们建议不要在窨井盖上涂

鸦。”荥阳市城管局市政科一名工
作人员说，一方面，在井盖上涂鸦影

响城市设施的统一性。涂鸦在小圈
子内，如在自家房间里还行。一些
建筑或设施原本什么样，一般要求
保持原生态色调。另一方面，涂鸦
的窨井盖在白天会有警示作用，在

晚上警示作用不大。有时还可能引
来一些孩子观看，但是有些破损的
井盖没有及时修缮，存在安全问题。

目前，荥阳市城管局已通知张
飞暂不要再在窨井盖上涂鸦。

“一到夏天我们连窗子都不敢
开，楼道里全是刺鼻的臭味，在网吧
上网的人总在这里大小便，每次回家
路过这里都得捂着鼻子。”7月10日，
荥阳市汜河路食品厂家属楼住户李
女士指着一楼的楼梯口说。

据李女士介绍，原本的小区生活
很和谐，但自从 2009 年，网吧租用
了门市房，居民们的安逸生活便中
止了。原来，好心情网络会所在社
区楼道旁开了个后门，一些上网者
通过这道门，到居民楼道随意大小

便，造成整栋楼污秽遍地、异味难
闻。

记者将情况反映给京城路街道
办事处，他们联系有关部门到了好心
情网络会所，对网吧老板进行了教
育、批评，敦促网吧老板在保证消防

通道正常通行的情况下，加强管理，
设置标示，提醒上网者不要乱扔垃
圾、随地大小便污染居民楼环境，处
理好邻里关系，促进附近居民的正常
生活。

7月14日上午，记者再次来到该

网吧，之前上网人员随意出入的网吧
后门已紧紧地关住。“这四五天都没
有人在这里小便，现在已经没什么味
道了，终于可以不用再为这事儿烦恼
了。”居民张奶奶高兴地说。
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再豪华的养老院
老人也孤独

牛奶嘟嘟啵：随着暑期实践队来到荥阳已经两天了，感受
颇深。今天上午当我扶着一位老爷爷散步的时候，他一遍又一
遍地对我说他想回家，我对此感到非常难过。再豪华的养老
院，如果没有家人在一起的话，老人难免孤独。我认为老人不
仅仅需要好的物质生活，更需要和家人在一起的幸福生活。

网友“suinian随年”：我们去荥阳寻访古建筑遗址，一直离
不开的话题就是上世纪70年代。在当地人记忆里，古建筑毁
坏都是这个时期最严重，特别痛心。

网友“lhw6”：年轻的流浪汉姓朱，26 岁，家住荥阳广武
镇。他在郑州找不到工作，没钱租房，只好住在泄洪洞内。而
他的家人已找了他整整两年。离家出走两年，你为父母想了
吗？两年找不到你，有可能你的父母死的心都有。荥阳离郑
州并不远，这个不孝之子，不回家看老人们是极其不好的，也
是违法的。

“好心情网吧”带来坏心情
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网络问政

声音1：水能否直接饮用？
网友：荥阳万业世纪广场小区，自己打的井供水，不是市自来水公司供水，不知道能

不能直接饮用？
豫龙镇回复：万业世纪广场小区里面的水是荥阳市自来水公司供水，并非小区自己

打井供水，水质也是符合自来水饮用标准。

声音2：镇公路一堵好几公里
网友：贾峪镇路上白天晚上经常堵车，现在出门都难，也没人管管，一条路整天堵好

几公里，很不便于老百姓出门办事，希望有关部门赶快解决此问题。
贾峪镇回复：贾峪镇地处南部山区，属于资源型乡镇。境内共有三条县道，分别是

荥贾公路、桃贾公路、马米公路，由于该镇重型货车流量大，日通行量约万辆，道路负荷
严重超过正常设计能力，道路使用寿命大为缩短，路况较差。其中桃贾公路今年5月份
升级改造完工，目前道路尚未验收。

为加强对该道路管护，荥阳市交通局正在该条道路安装限高限宽设施，同时也在马
米路周垌段安装限高设施。荥贾公路、马米公路道路损毁严重，市交通局正在对荥贾公
路全线修补，马米公路马沟段已修补完工，正对全线进行修补。
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